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“前天下午我从薛城区临山
公园打车到国税局宿舍，那个
点可能比较难打车，我等了好
长时间才等到一辆，而且还是
和人家拼的车。当时司机先送
的我，到了国税局宿舍，计价
器上显示是6.3元钱，但是司机
却问我要 8 元。我当时就问他
明明是 6.3元，怎么一下要了 8
块。司机说打表是 6块多，但
是他们收钱都是收整的，所以
是 7 块。再加一块钱的燃油
费，收 8 块很正常。”刘先生
说，之前打车遇到这种情况
时，司机收的都是7元。“就算
是收整的，也应该是四舍五入
啊，多了三毛钱怎么就加到 7
块上去了？而且同样的计价，
司机的收费却不一样，出租车

这个收费到底有没有一个统一
的标准？”

记者在采访中了解到，很
多市民都在打车中遇到过这种
情况，但是因为数额不是很
大，多数市民都不是很在意。

“我一般也不看计价器上的钱，
都是最后问司机多少钱，直接
给。偶尔坐在前面看到了价
格，我也会问一句，直接给
钱。几毛钱的事，我也不想和
司机争论。”市民孙女士说。

当了六年出租车司机的黄
师傅表示，对于出租车归整收
费的现象，大多是司机按自己
的标准来定。“前两年好像确实
出台过一个收费标准，但是具
体是什么情况我也不太清楚。
刚开始可能还注意点，时间一

长大家都是按自己的习惯收钱
了。”黄师傅说，“现在出租车
确实都是按整数收钱，一般情
况下，如果计价表显示的是6.5
元以上，肯定是按 7 元收钱。
但是如果是6.5元以下，就不好
说了。我一般是五毛以下，甚
至包括五毛我都舍掉了，但大
多数的司机可能还是按多了
收，这个看司机个人的习惯。
但多收也就是几毛钱的事，一
般的乘客倒是都不会在意的。”

刘先生说，这虽然多收的
钱不是很多，但是这牵扯到一
个规范的问题，还是应该重视
的。“出租车行业也是一个城市
的名片，代表了一个城市的形
象。虽然就多收了几毛钱，但
是没有一个统一的规范，肯定

还是会引起一些纷争的。我觉
得四舍五入比较合理，希望相
关管理部门能够定一个统一的
标准。”

对于是否有一个统一的收
费标准，记者电话咨询了枣庄
市交通局出租车科，工作人员
表示，在2006年出台的枣价费
发98号文里就已经对这个问题
进行了规定，他说：“对于角以
下的单位也就是几分钱可以四
舍五入。但是角以上的单位不
允许使用近似值，是几毛钱就
是几毛钱，不允许四舍五入，
进一法更是坚决不允许的。市
民打车遇到类似问题，可以直
接告诉出租车司机，拒绝多付
钱，也可以拨打热线电话举
报。”

计价器显示6.3元 的哥收8元
乘客质疑出租车按整数收费行规

■ 特约记者 张潇艺 记者 孙雪

近日，市民刘先生拨打本报热线反映，他前几天打车，计价器上显示6.3元，但最后出租车司机

却收了他8元钱。而他以前遇到类似情况时司机收的是7元钱，这件事着实让他对出租车收费的标

准产生了疑问。

随后，记者来到了购物中心超
市，在购物中心一楼电梯口附近看
到了枣庄市市中区慈善总会的募
捐箱。募捐箱距离超市购物出口
仅有几米的距离。“放在这里主要
是方便一些购物后想献爱心的市
民。”超市一位工作人员告诉记
者。在募捐箱内，记者看到了面额
不等的人民币，主要是一角、五角
硬币和一元人民币，很少有大额

的。然而在箱内，记者也发现了很
多收银条和宣传单。募捐箱的一
侧是一排休息椅，另一侧是卖豆浆
和玉米摊子，募捐箱的位置不是很
明显，不留意根本注意不到。

“有几次在超市买完东西想
把找的零钱投进去，但看到原本
很神圣的募捐箱内‘乱七八糟’，
就打消了捐款的念头。”市民张女
士告诉记者说。

募捐箱里乱七八糟
6月20日，市民刘先生打来本报热线反映称，贵诚购

物中心超市的善款箱内放满了收银条和宣传单等杂物，

“今天在超市购物后，坐在休息区休息，突然发现旁边有一

个募捐箱，好奇之余看看里面都有多大面额时，发现里面

充斥着收银条和彩色宣传单。在为那些贡献爱心的人感

动的同时，里面的杂物却让人心里不舒服。”

善款箱里收银条宣传单“滥竽充数”
慈善总会呼吁市民文明捐款
■记者 李帅 摄影报道

针对募捐箱内充斥着收银条、
宣传单等杂物的问题，记者随后联
系了负责募捐箱管理的超市工
会。工会一位工作人员告诉记者：

“这个问题确实一直存在，但募捐
箱是市中区慈善总会放置在此，钥
匙在慈善总会不在我们手里，我们
负责在募捐箱满了之后通知慈善
总会的工作人员，然后由他们清理
出购物小票和其他杂物。”

该工作人员介绍到，超市是
公共场所，人流量大，超市在此很
难管理。往募捐箱内放杂物，有

些是市民无意为之，一些市民是
把小票包裹的零钱一起捐了出
去。也有一些是故意的，有这种
做法的市民占少数。

对于募捐箱内的宣传单等杂
物主要是小孩子顽皮放进去的。

“募捐箱旁边就是休闲椅，市民带
着孩子在这里休息时，小孩子放
进去的。但无论是顽皮的小孩
子，还是市民有意无意地做法，都
很难管理和防范，所以，想要募捐
箱内能够保持整洁还要靠广大市
民自我约束。”工作人员说道。

超市：人流量大 难管理

6月 21日，根据募捐箱上的
标识，记者联系了市中区慈善总
会。在表明来意后，慈善总会的
工作人员告诉记者：“这个问题从
在超市设置募捐箱开始就出现了，
而且不光咱们这个地方，其他的地
方都有这种现象，超市是公共场
所，人流量大，对于无专人看管的
募捐箱出现这种情况无从管理。
针对这种情况，我们没有什么好的
方法，都是在接到超市方面打来电
话后，派人去清理。”

据慈善总会工作人员介绍，
目前市中区慈善总会在市中区内

购物中心、银座超市、枣庄迎宾馆
和枣庄大酒店四个地方设置了募
捐箱。在超市和大型酒店里设置
募捐箱，并不是慈善总会的主要
募捐方式，主要是起到一个宣传
作用，同时也能让广大市民参与
到奉献爱心中来。

“虽然这不是主要的募捐方
式，但这是一个可以让任何人在
任何时间都能献爱心的方式，募
捐箱是献爱心的地方，不是购物
小票‘回收站’，所以，在这里建议
大家能够文明捐款。”慈善总会工
作人员最后建议道。

市中区慈善总会：希望市民文明捐款

读枣庄·热线

晚报讯（记者 王晨曦）市民李先
生近来遇上一桩烦心事：每天晚上他
都会被菜市场的狗叫声吵得无法入
睡。

据李先生介绍，他家住滕州市奎
文北区，距家十米外就是小有规模的
奎文菜市场。虽然菜市场给自己的生
活带来了很大的便利，但是随之而来
的噪音却让他头痛不已。“菜市场本就
人多嘈杂，可以理解，可是晚上此起彼
伏的狗叫声让我有点难以忍受。”李先
生还抱怨道，狗叫声通常起于半夜 11
点左右，正是他入眠的时间。

经了解，李先生是一名网络维护
人员，工作繁琐，忙起来还连轴转，所以
经常会出现睡眠不足的情况。除了周
末外，他每天早晨都要6点起床，然后坐
半个小时的公交车去单位上班。好不
容易下班了，想在家睡个好觉，却被狗
叫声吵醒。“有时候下班都凌晨一两点
了，很多次刚睡着，就被一阵阵狗叫声
吵醒了，醒了就更别想睡好了。而且夜
深人静时狗叫声还显得特别大，再加上
养狗的还不止一家，一只狗叫其他的都
跟着叫，很烦人。”李先生说道。

后来，李先生也询问了附近的居
民，得知他们也有同样的困扰，希望大
家能够一同出面与菜市场的管理人员
进行协商，可都是无功而返，李先生无
奈地说：“去了好几次，也没问出个所
以然来。几位养狗的菜贩表示养狗是
为了防盗，一般没动静狗是不会乱叫
的，而且菜市场本来流浪狗就不少，说
不定是流浪狗乱叫引起的。”由于找不
到具体是哪一家的狗在叫，又没有证
据证明是商贩的狗所为，他们只能忍
着，每晚强迫自己跟着“伴奏”入睡。

李先生表示，现在菜市场商贩养
狗的人很多，这样总是三天两头被狗
叫声吵醒，连睡眠时间都保证不了，对
工作、生活都有影响。他希望通过本
报能将这个情况反映出来，唤起大家
的公德心，想办法解决狗叫扰民的问
题，还大家一个安宁的环境。

夜半犬吠声
声声扰人眠

晚报讯 （记者 姚付林）近日，
有许多滕州市民反映，在龙泉大桥东
侧、七彩阳光城小区北面的木栈道严
重受损，护栏也已经不复存在，这对
于休闲散步和部分前来垂钓的人来
说，许多安全隐患隐藏其中，针对这
一情况，滕州荆河休闲长廊管理处的
工作人员在最短的时间内给予了修复。

25 日下午，荆河休闲长廊执法
大队的工作人员说：“有些设施之所
以被破坏得特别严重，主要还是因为
市民的公共意识太低，有些人竟然把
护栏或者栈道的木条拿来插鱼竿，当
然，这只是一少部分市民的不道德行
为，不仅影响两岸的景观环境，而且
给来此休闲健身的市民带来诸多不
便。发现这种现象以后，我们对这一
河段的设施，包括栈道和护栏进行了
彻底的修复。”

“希望我们每一个市民以保护荆
河休闲长廊的公共设施为己任，特别
是一些事关市民人身安全的重要设
施，不仅要做好维护，更要做好监
督，坚决杜绝故意损坏公共设施的行
为。”有市民如是说。

荆河公共设施受损
市民呼吁加强保护


